

ひと・緑・風 明日につなぐ

NO.55

tomorrow



2024年6月  
代表 糟谷 理恵子  
事務局 春日井市石尾台3-11-5  
連絡先 090-9899-4499



HP「ハナモモの会」  
ブログ  
「花咲か作戦」

Instagram  
「ハナモモの会」

## 第12期通常総会開催

5月25日（土）グルッポふじとう会議室にて第12期通常総会を行いました。  
今期の活動計画として以下の事が承認されました。

1. ハナモモ植栽エリアの拡大（ただし高森山への植樹はしない）  
この目標のため周辺企業や団体、町内会などに積極的な働きかけを行う
2. 第3回ハナモモまつりの開催
3. 既存の樹木、草花の維持管理（ヒマワリ里親大作戦の復活、ハーブ斜面の見直し手入れ）

また運営委員が一人追加され、監査が一人交代（退任：浅井公雄氏、新任：浪川昇三氏）となりました。

意見・質問として「会員数の増加の検討は」「ハナモモの育て方の知識を得たい」「会の歴史が知りたい」などが出ましたので、数日後招集した運営委員会議を皮切りに検討を続けています。

### 2024年5月末現在の会員数

個人正会員 28名

団体正会員 3団体

賛助会員 11名

会員数は前身の「高森台県有地の活用を提案する市民の会」の時に90人超に達しましたが、活動指針を地域緑化に定めた時点で一気に減少しました。

しかしここ数年会員数増減は落ち着いています。

### 新運営委員 佐波了美



ハナモモの会に参加するようになって7年。今年度から会計を担当させていただくことになりました。会員の皆さんのお人柄が、ハナモモの会の一番の魅力だと感じています。多くの人が集まる魅力ある桃源郷づくりを、これからも会の皆さんと楽しく続けていけたらと思っています。

## 「ヒマワリ里親大作戦」復活！

「ハナモモ育樹祭」より1年早く  
2016年からコロナ禍で休止する  
2020年まで続けていた同作戦を  
今年復活させました。しばらく会  
のメンバーで種を直まきしていま  
したが、やはり多くの参加を促す  
のがこの作戦の本質と言えます。



5/10

13人の里親に223鉢を託しました。  
(後日1人追加、鉢数は計270まで追加)



毎年猛暑の中の支柱立てに苦労  
するので、今年は背の低い品種  
「スマイルラッシュ」種を購入。  
高価なので、専用土に1鉢1粒  
ずつ播いていきました。

6/7

4週間後、育った苗の里帰り。

どんぐりの森のあきよ花壇と段々花壇に定植しました。



「せっかく芽が出たとおもったらナメクジか鳥かの害を受けて全滅！」  
とショックを受ける里親さんもいましたが、花壇は無事整いました。

同日染行！上手くいくかな

## 「フジバカマ里親作戦」も



どんぐりの森北斜面上に育っている  
野生種フジバカマの枝先を摘んで  
ポリポットに挿し芽をしました。  
運営委員・眞埜さんのお庭の園芸種  
フジバカマも同様にして、数人が“里  
親”となり持ち帰りました。



成長したら花壇に定植  
させる予定です。





～高藏寺ニュータウン・ハナモモ桃源郷～

# 第2回ハナモモまつり

大にぎわいのうちに無事終了！

ハナモモは  
一部咲き  
だつたけれど

絶好の行楽日和、それに今年はステージパフォーマンスの数を増やしたことも功を奏したのか？

10時～14時の4時間の開催時間の中で、スタッフも含め700人もの人が一堂に会したと思われます。

第1回からマルシェやステージ出演者を提供して下さる「さくらいろプロジェクト」様、企画会議から当事者としてご参加頂いた陽和福祉会様・養樂福祉会様、ラリー景品にもご協力頂いた（株）ホンダロジコム様、ボラ参加のスタッフに軽食を提供して下さった（株）サンデリカ様など、多くの団体企業のご協力に深く感謝します。



ステージは4組。  
写真は大迫力の養樂  
福祉会「どっこいせ」  
と大人気だった「よいこちんどん」



全問正解で賞品が  
貰えるクイズラリー。  
スタンプ用紙兼用の  
会場案内地図が  
あっという間に無くな  
りました。



育樹祭の時からおなじみの動物園  
は「にこにこ造園」の別の姿。  
松野社長は唯一無二の恩人です。



当会の出展はフジバカマ  
のお香を使い和紙で文香  
を作るワークショップ



養樂福祉会様提供  
癒しの空間「スヌーズレン」  
多くの人が体験しました



出店 13 店舗  
ワークショップ 4 店舗  
キッチンカー 3 台

## 【寄稿】名古屋市 井階弥可さん (こころのボランティア)

昨年12月第53号の「ネガティブケイバビリティ」  
に続く「気になるカタカナ言葉」です。

私はこのカタカナこと  
ばを「とことん聞く」と  
訳したいと思います  
(笑)

Just Listen



要は、「ひたすら傾聴」ということなのでしょう  
が、この言葉の意味する「アクティブ」とは、「自  
分が次にどんな言葉を返そうかななどを考えたり  
する隙間がないほどに相手の話す言葉に積極的  
に集中し、相手の言葉の受け止めや理解に間違  
いがないかを積極的に確認しながら聞く、とい  
うような意味合いのようです。

聞き方でした。

私は、「ひたすら傾聴」ということなのでしょう  
が、この言葉の意味する「アクティブ」とは、「自  
分が次にどんな言葉を返そうかななどを考えたり  
する隙間がないほどに相手の話す言葉に積極的  
に集中し、相手の言葉の受け止めや理解に間違  
いがないかを積極的に確認しながら聞く、とい  
うような意味合いのようです。

そのまま訳すと「積極的に聞き取ること」ぐら  
いでしょうか？でもそれだと、何だか聞く方が  
主体で「どんどん質問して聞き出す」みたいな  
イメージになってしまいますよね？

でも、「アクティブラスニング」とは、むしろそ  
の逆で、「ひたすら共感し、支え続け、共にいて  
話を聞くだけ」であり、「批判しない・同情しな  
い・教えようとしてない・評価しない・問題を解  
決してあげようとしない」など、つい私たちが

『気になるカタカナ言葉②』

／ アクティブラスニング ／

## 編集後記 ハナモモの会アイコンの名前が決まりました



左のアイコンは昨年「第1回ハナモモまつり」後に有志で発案しデザインされた“ハナモモ3人娘”。  
「第2回ハナモモまつり」ではこの子たちの名前を募集していたのですが、数点届いた結果を総合して  
「ハナちゃん」「モモちゃん」「サクちゃん」に決定しました。神出鬼没（？）のこの子達に、乞うご期待！